

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh Gelar Sarjana Pendidikan (S.Pd) dan diajukan pada Fakultas Tarbiyah dan Keguruan pada Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten ini sepenuhnya asli merupakan hasil karya tulis ilmiah saya sendiri.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku di bidang penulisan karya ilmiah.

Apabila dikemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh isi skripsi ini merupakan hasil perbuatan plagiatisme atau mencontek karya tulis orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar ke sarjanaan yang saya terima ataupun sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 25 Februari 2021

Penulis

MOCHAMMAD ALBY AL-FARISI
NIM: 142101871

ABSTRAK

Mochammad Alby Al-Farisi. 142101871. 2021. *Nilai-Nilai Pendidikan Agama Islam dalam Novel “Suluk Abdul Jalil” Karya Agus Sunyoto Relevansinya dengan Pendidikan Tauhid pada Santri di Pondok Pesantren Al-Fathaniyah Kota Serang*

Tujuan dari penelitian ini adalah untuk mengetahui nilai-nilai pendidikan agama Islam di dalam novel *Suluk Abdul Jalil* dan mengetahui relevansi novel *Novel Suluk Abdul Jalil* dengan pendidikan tauhid pada santri di pondok pesantren Al-Fathaniyah Kota Serang. Latarbelakang penelitian ini yaitu nilai-nilai pendidikan agama Islam dirasa sudah tidak dijadikan sebagai pedoman hidup dan habituasi para santri yang tidak mentaati aturan di pondok pesantren. Dalam penelitian ini penulis menggunakan jenis penelitian kualitatif dengan teknik kepustakaan (*Library Research*) karena data yang digunakan berasal dari buku-buku dan tulisan lainnya. Teknik pengumpulan data dengan cara observasi, wawancara dan dokumentasi serta peneliti menganalisa data dengan menggunakan analisis isi (*Conten Analisi*). Hasil telaah nilai-nilai pendidikan agama Islam dalam novel *Suluk Abdul Jalil* karya Agus Sunyoto, Novel ini berisi nilai-nilai pendidikan Agama Islam diantaranya *pertama* nilai tauhid meliputi tauhid *uluhiyah*, tauhid *rububiyah* dan tauhid *asma wa sifat*. *Kedua* nilai ibadah meliputi ibadah *mahdhah* dan ibadah *ghairu mahdhah* dan nilai akhlak. Hasil penelitian di pondok pesantren Al-Fathaniyah Kota Serang terdapat pengajaran pendidikan tauhid dengan menggunakan kitab-kitab pokok di antaranya : *Tijandaruri*, *Nuuruzzhalaam*, dan *Qami’ut Tughyan*.

Kata Kunci: nilai-nilai pendidikan agama islam; pendidikan tauhid; suluk abdul jalil.

**FAKULTAS TARBIYAH DAN KEGURUAN
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI
SULTAN MAULANA HASANUDDIN BANTEN**

Nomor	: Nota Dinas	Kepada Yth.
Lampiran	: Skripsi	Bapak Dekan Fakultas
Perihal	: Usulan Ujian Munaqasyah	Tarbiyah dan Keguruan
	a.n Mochammad Alby Al-Farisi	UIN SMH Banten
	NIM: 142101871	Di –
		Serang

Assalamu'alaikum Wr.Wb

Dipermaklumkan dengan hormat, bahwa setelah membaca dan mengadakan perbaikan seperlunya, maka kami berpendapat bahwa skripsi saudara **Mochammad Alby Al-Farisi, NIM: 142101871**, yang berjudul **Nilai-Nilai Pendidikan Agama Islam dalam Novel “Suluk Abdul Jalil” Karya Agus Sunyoto Relevansinya dengan Pendidikan Tauhid pada Santri di Pondok Pesantren Al-Fathaniyah Kota Serang** telah memenuhi syarat untuk melengkapi ujian munaqasyah pada Jurusan Pendidikan Agama Islam Fakultas Tarbiyah dan Keguruan UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten. Maka kami ajukan skripsi ini dengan harapan dapat segera dimunaqasyahkan.

Demikian, atas perhatian Bapak kami ucapkan terima kasih.

Wassalamu'alaikum Wr. Wb.

Serang, 25 Februari 2021

Pembimbing I

Pembimbing II

Prof. Dr. H. E. Syarifudin, M.Pd.

NIP: 19650404 199303 1 002

Dr. Jusaini K, M.Pd.

NIP: 19581222 198903 2 001

**Nilai-Nilai Pendidikan Agama Islam dalam Novel “Suluk Abdul Jalil”
Karya Agus Sunyoto Relevansinya dengan Pendidikan Tauhid pada
Santri di Pondok Pesantren Al-Fathaniyah Kota Serang**

Oleh:

MOCHAMMAD ALBY AL-FARISI

NIM:142101871

Menyetujui,

Pembimbing I

Pembimbing II

Prof. Dr. H. E. Svarifudin, M.Pd.

NIP: 19650404 199303 1 002

Dr. Jusaini K, M.Pd.

NIP: 19581222 198903 2 001

Mengetahui,

Dekan

Fakultas Tarbiyah dan Keguruan

Ketua

Jurusan Pendidikan Agama Islam

Dr. H. Subhan, M.Ed.

NIP: 19680910 200003 1 001

Drs. H. Saefudin Zuhri, M.Pd.

NIP: 19681205 200003 1 001

PENGESAHAN

Skripsi a.n **Mochammad Alby Al-Farisi**, NIM: **142101871** yang berjudul **Nilai-Nilai Pendidikan Agama Islam dalam Novel “Suluk Abdul Jalil” Karya Agus Sunyoto Relevansinya dengan Pendidikan Tauhid pada Santri di Pondok Pesantren Al-Fathaniyah Kota Serang**, telah diujikan dalam sidang Munaqasyah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten pada tanggal 21 April 2021.

Skripsi ini telah diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh Gelar Sarjana Pendidikan (S.Pd.) Program Strata Satu (S1) pada Fakultas Tarbiyah dan Keguruan Jurusan Pendidikan Agama Islam Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Serang, 21 April 2021

Sidang Munaqasyah,
Ketua Merangkap Anggota Sekretaris Merangkap Anggota

Drs. H. Saefudin Zuhri, M.Pd.

NIP : 19681205 200003 1 001

Peni Ramanda, M.Pd.

NIP : 19900804 201903 1 014

Anggota

Penguji I

Penguji II

Dr. H. Anis Fauzi, M.Si.

NIP : 19671028 199802 1 001

Imroatun, S. Pd.I., M. Ag.

NIP : 19780614 201101 2 006

Pembimbing I

Pembimbing II

Prof. Dr. H. E. Syarifudin, M.Pd.

NIP: 19650404 199303 1 002

Dr. Jusaini K, M.Pd.

NIP: 19581222 198903 2 001

MOTTO

وَمَا الْحَيَاةُ الدُّنْيَا إِلَّا لَعِبٌ وَلَهْوٌ وَلَلْآخِرَةُ خَيْرٌ لِّلَّذِينَ يَتَّقُونَ أَفَلَا تَعْقِلُونَ ۝ ٣٢

Dan tiadalah kehidupan dunia ini, selain dari main-main dan senda gurau belaka.

Dan sungguh kampung akhirat itu lebih baik bagi orang-orang yang bertakwa.

Maka tidakkah kamu memahaminya?

(Al-Qur'an Surat Al-An'am : 32)

PERSEMBAHAN

Sujud Syukur saya panjatkan pada Allah SWT. Berkat rahmat dan kasih sayang-Nya yang tiada henti hingga saat ini saya dapat mempersembahkan skripsi ini teruntuk orang

yang tersayang :

Kedua Orang Tua, Bapak Ahmad Hambali dan Ibu Cucu Fitriah

Kedua adikku, Mohammad Fikri Arrojabu dan Muhammad Nabil Ibrahim

Kekasihku yang telah tertulis di Lauhul Mahfudz

Sahabat Seperjuangan tak lelah menyemangati

Tanpa mereka aku hanyalah remah-remah ayam goreng mekdi depan kerfur Ciceri yang

kalo dari Kampus 1 bisa di tempuh 5 sampai 10 menit berjalan kaki.

UKM GESBICA yang telah memberi nada-nada diatonik dan pentatonik selama

perjalanan perkuliahan

Tak terkecuali untuk mereka yang selalu menanyakan “Bi, Emang Kamu udah lulus

ya?” dan “Bi, Kapan diwisuda?”

RIWAYAT HIDUP

Mochammad Alby Al-Farisi, dilahirkan di kediaman rumah ibunda tercinta tepatnya di Kampung Manglad, Desa Sukawangi, Kecamatan Warungkondang, Cianjur, pada hari Minggu, 29 Januari 1995 sekitar jam 14:30 WIB dan bertepatan pada 27 Sya'ban 1415 Hijriyah. Tumbuh berkembang dan dibesarkan di Kota Serang. Penulis adalah putra sulung dari tiga bersaudara, dari pasangan Bapak Ahmad dan Ibu Cucu Fitriah.

Penulis menyelesaikan pendidikan formal di SD Negeri 11 Kota Serang lulus tahun 2007, kemudian melanjutkan ke SMP 14 Kota Serang lulus tahun 2010, kemudian melanjutkan ke SMA Infomatika Kota Serang lulus tahun 2014, dan pada tahun 2014 penulis melanjutkan pendidikan di Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten Fakultas Tarbiyah dan Keguruan Jurusan Pendidikan Agama Islam (PAI).

Selama masa perkuliahan penulis aktif mengikuti kegiatan keorganisasian di KBM UIN SMH Banten, yakni UKM Gema Seni Budaya Islam Campus "GESBICA" menjabat sebagai Ketua Unit Band di tahun 2016, Bidang Kreatif di tahun 2017 sampai dengan Sekretaris Umum UKM GESBICA periode 2018 dan periode 2019.

KATA PENGANTAR

Puji syukur kehadirat Allah SWT yang telah memberikan limpahan karunia dan nikmatnya kepada kita semua, khususnya kepada penulis, sehingga penulis dapat menyusun dan menyelesaikan skripsi ini. Shalawat serta salam terlimpah curahkan kepada Nabi Muhammad SAW beserta keluarga, sahabat dan umatnya.

Dalam penyusunan skripsi ini, penulis tidak akan mampu menyelesaikannya jika tanpa bantuan dari berbagai pihak, baik bantuan secara moril maupun materi, maka dari itu penulis merasa perlu menyampaikan terimakasih yang setulus-tulusnya kepada:

1. Bapak Prof. Dr. H. Fauzul Iman, MA., selaku Rektor UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
2. Bapak Dr. H. Subhan, M.Ed., selaku Dekan Fakultas Tarbiyah dan Keguruan UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
3. Bapak Drs. H. Saefudin Zuhri, M.Pd., selaku Ketua Jurusan Pendidikan Agama Islam (PAI) Fakultas Tarbiyah dan Keguruan UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
4. Ibu Yahdinil Firda Nadhirah, S.Ag., M.Si., selaku Sekertaris Jurusan Pendidikan Agama Islam (PAI) Fakultas Tarbiyah dan Keguruan UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
5. Bapak Prof. Dr. H. Encep Syarifudin, M.Pd., selaku Pembimbing I dan Ibu Dr. Jusaini K, M.Pd., selaku Pembimbing II yang telah membimbing, mengarahkan serta memberikan saran kepada penulis selama penyusunan sehingga dapat menyelesaikan skripsi ini.
6. Bapak Adri Adriana M.Pd., selaku staf Jurusan Pendidikan Agama Islam (PAI) Fakultas Tarbiyah dan Keguruan UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
7. Bapak dan Ibu Dosen Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
8. Keluarga besar UKM GESBICA yang telah menyuguhkan madu dan racun di perjalanan masa perkuliahan.
9. Saudara Imanul Huda, S.Pd., selaku rekan kuliah yang telah memberikan jampi-jampi yang sangat ampuh dan cangguh. Mohon maaf telah merepotkan dan terima kasih banyak.

10. Bapak Drs. KH. Matin Syarkowi selaku pimpinan Pondok Pesantren Al-Fathaniyah Tengkelek Kota Serang, KH. Saifun Nawasi, S.Q., selaku Pengasuh Pondok Pesantren, mang Haidar Rafiqie Iskandar, S.Pd., selaku perwakilan pengurus Pondok Pesantren dan serta seluruh Pengurus Pondok Pesantren Al-Fathaniyah Tengkelek Kota Serang.
11. Keluarga, sahabat, dan rekan-rekan yang telah memberikan motivasi selama penyusunan skripsi ini.

Atas segala bantuan yang telah diberikan, penulis berharap semoga Allah SWT membalasnya dengan pahala yang berlimpah.

Penulis menyadari bahwa skripsi ini jauh dari kata sempurna karena banyak kekurangan di dalamnya, untuk itu penulis mengharapkan kritik dan saran yang positif dari berbagai pihak atas segala kekurangan.

Akhirnya hanya kepada Allah SWT jugalah segala harapan disandarkan, semoga skripsi ini dapat memberikan manfaat bagi penulis khususnya dan bagi para pembaca pada umumnya. Semoga kita semua selalu dalam lindungan dan jalan yang diridhai Allah SWT. Aamiin.

Serang, 25 Februari 2021

Penulis

MOCHAMMAD ALBY AL-FARISI

NIM: 142101871